

国際ロータリー第2730地区

# 高鍋ロータリークラブ 会報



会長 中武 功見  
副会長 多賀 学昭  
幹事 岩本 正志

例会日 毎週木曜日 12:30~13:30

例会場 ホテル泉屋 2F

事務所 宮崎県児湯郡高鍋町大字北高鍋1368-4  
ホテル泉屋内 TEL・FAX 0983-21-1636

## 第2292回 令和6年4月11日プログラム

- |               |           |
|---------------|-----------|
| 1. 点 鐘        | 7. BOX披露  |
| 2. ロータリーソング   | 8. 各委員会報告 |
| 四つのテスト        | 9. 会員卓話   |
| 3. ビジター・ゲスト紹介 | 10. 点 鐘   |
| 4. 会長の時間      | 11.       |
| 5. 幹事報告       |           |
| 6. 出席報告       |           |

## 高鍋ロータリークラブテーマ

『明るく居心地の良いクラブから、希望の種子を』

第2730地区ガバナー 池ノ上 克

中部グループガバナー補佐 長嶺 貴臣

RI 会長テーマ

『世界に希望を生み出そう』

第2730地区テーマ 『平和を求め、希望あふれる、  
明るいロータリーライフを進めよう』

4月の月間テーマ

母子の健康月間

## 本日の例会案内

- \*会員卓話—坂田師通君
- \*ポリオBOX
- \*例会終了後長期行動計画委員会

## 次週例会案内 4月18日(第2293回)

- \*早朝例会 7:00~8:00
- ロータリー公園清掃

## 第2291回 例会内容 (4/4)

### ☆会長の時間

皆様お疲れ様です。

新年度4月に入ったばかりでお忙しい中、高鍋ロータリークラブ例会にご出席いただきまして誠にありがとうございます。心より御礼申し上げます。

先週の例会は夜間例会で、山口会員の入会式及び歓迎会並びに観桜会でした。

当日は、舞鶴城の桜もまだ2~3分咲き程度でしたが、本日あたりがちょうど見ごろの時期でしょうか、見てきた方はいらっしゃいますか？ 私、先週の土曜日に舞鶴公園の護国神社におきまして、高鍋町民生委員・児童委員の花見会に参加させていただき、まさにお花見日和の天候の中、5~6分咲きの桜と美味しいバーベキュー料理をいただくことができました。本当にありがたい次第でした。ただ、舞鶴公園の護国神社までの道のりが大変でした。階段はきついただろうと思いきや車も通れる迂回路から登りましたが、こちらも結構きついですね。何年か前までにはそんなことはなかったのですが、坂の途中で堪え切れなくなり休憩をしてしまいました。これほど

### 会長 中武 功見 君



体力の衰えを身に染みて実感したことはありませんでしたので、かなりショックな出来事でした。日ごろの運動不足を深く反省し、毎日の適度な運動を実践しようと強く感じ、得るものの多い花見の一日でした。皆様もお花見はされましたでしょうか、今週末あたりが最後のチャンスとなるようですが、何分天気が心配ですよね。

さて、今週の月曜日から新しい年度、令和6年度がスタートしました。皆様の会社などでも新入社員が入職して、新しい風が起こっている所もあるのではないのでしょうか。高鍋ロータリークラブにも山口君という新入会員が入会し、新たな息吹のようなものも感じるところです。高鍋町社会福祉協議会にも4月1日付で、2名の会計年度職員と1名のパートさんの合計3名が入職し、さっそく新しい仕事に悪戦苦闘していますが、将来が大変楽しみです。

ロータリーでは、新年度は7月からということで、まだまだ3か月間もあるわけですが、先月、会長エレクト研修セミナー(PETS)も終了し、この例会終了後に行われます理事会において、次期多賀年度の新組織体制が決定する予定です。そのようなわけで、何となくこの4月5月6月は、新たなロータリー年度へ向けてのカウントダウンの時期に入ったような感覚です。しかし、6月の最終例会まで、本日を含めまだ12回の例会が予定されていますので、まだまだ兜の緒を緩めることなく、さらに緒を締めなおすつもりで残りの期間を運営していきたいと思えます。

ちょうどこの時期は、陸上のリレー競技に例えるなら

ば、バトンタッチゾーンに他なりません。現走者と次の走者がトップスピードの調整をしながら、タイミングよくバトンを渡さなければよい結果が生まれません。カミスズギや、ミスを犯すとバトンを落としてしまいます。上手に多賀年度にバトンが渡せるように、まだまだ精進を重ねさせていただきますので、なにとぞ最後までご指導のほどよろしくお願いいたします。

ところで、今月のロータリー月間テーマは『母子の健康』です。MY ROTARY によりますと、毎年、5歳未満で命を落とす子どもは、世界で推定590万人だということです。そしてその原因は、栄養失調、適切な医療や衛生設備の欠如など、どれも予防が可能な者ばかりです。予防可能な原因で子どもが命を落とすことなどあってはならないと、私たちロータリー会員は考えます。すべての母子が質の高い医療を受けられるよう、そして、出産で命を落とす母親がいなくなり、子供がすくすくと成長できるように、ロータリーでは世界各地で様々な支援活動を行っています。

また、『母子の健康』で忘れてはならないのが、わが第2730地区の池ノ上ガバナーです。以前にもお話しましたが、鹿児島大学医学部を卒業して医者になった池ノ上ガバナーは、鹿児島市立病院で産婦人科の研修を始められました。その当時の鹿児島・宮崎は、周産期死亡率が非常に高く全国ワーストだったそうです。次々に亡くなる赤ちゃんたちを目の当たりにして、産婦人科部長に「こんなに赤ちゃんがなくなっていいのですか」と直訴すると、部長は「いや、いかなのだ。だけどやる医者がないのだよ。赤ちゃんを助けるために、おまえやるか」と言われ、「ああ、そうですか。じゃあ私がやります」と言ったことがきっかけとなったのです。当時の日本の大学には「周産期医学」というものがなく、産婦人科部長が「南カリフォルニア大学が世界で一番、周産期医学が進んでいるらしい、そこに行って勉強してこい」となったわけですが、行って来いと言われても、当然ですがお金はどうするのですかとなったそうです。運が良いことに産婦人科部長は、当時鹿児島西ロータリークラブの会員で、ロータリー財団奨学生応募のアドバイスをしたことで、見事財団奨学生になることができたということです。

一方、宮崎県には1991年に宮崎医科大学に赴任し、産婦人科病棟に就かれました。当時宮崎県は池ノ上ガバナーが留学した時期の鹿児島県と同様に、亡くなる赤ちゃんが多かったと言います。「周産期医療日本一」の御旗を掲げましたが、他の医師の多くは「宮崎が一番になることはないでしょう」という状況でしたが、あきらめずに言い続け、様々な方法やトレーニングを行い、1998年に、周産期医療のできる医師を県下の病院に配置することに成功しました。その後も小児科・眼科などの異なる分野の専門医も加えた周産期症例検討会や、助産師・看護師なども勉強会を重ねた結果、宮崎県の周産期死亡率、生まれてくる赤ちゃんの死亡率が一気に低くなり、全国一番となったのです。少し気を緩めるとこの順位は下がりますが、日本でトップ三位ぐらいには毎年入るというレベルの地域医療体制が構築されました。池ノ上ガバナーの、

宮崎県・鹿児島県における貢献は、本当に素晴らしいものです。

それでは、本日もこの例会が、少しでも皆様方の入りて学ぶ機会になればと思います。どうぞ最後までロータリーをお楽しみください。

### ☆幹事報告<文書案内> 副幹事 甲斐 宏昌 君

\*2024-25年度のための地区  
研修・協議会開催のご案内  
(4/12㍻切)

日時 2024年5月19日(日)  
10時~15時45分

場所 霧島市民会館

\*台湾東部地震被災地支援金  
のお願い (5/10㍻切)



### ☆月初めのセレモニー

♥誕生日おめでとうございます♥

福岡君 (古希祝) 近藤君 中武君



♥結婚記念日おめでとうございます♥

多賀君 岩切君



### ☆会員卓話

皆さんこんにちは。

久々の出番で少し緊張気味ですが、緒方隆憲プログラム委員長より会員卓話ということで「鷹の話しでもしてくれませんか」と依頼があったのでそれも含めてお話をさせていただきます。

野添 勝久 君



ソメイヨシノやミツバツツジが満開ですが、恐らく春は短く直ぐに夏に突入するような気がします。仕事も大変忙しく自然をいそしむ暇はないのですが、山は大好きなので先日夕方から1時間ほどワラビを採りに行きました。短時間なので女房の期待にそえる程は採れません。何時も其れ穂を見ては、もう少し早めに行けばと毎年思うのですが、改善できないですね。普通のワラビは一握り(≒80本位)を稲わら2本で括り纏めて4束程採れます。先日は早朝から住吉地区の山奥の現場から配筋検査要請があり、早めに済んだので帰りに少し深い山に入ると、ビックリするほどのでかいワラビが出ていて15本ほどで握り切れなくなりました。帰ってノギスで測ると直径が16mm(通常のワラビは6mm位)、長さは40cm程ありました。ネットで調べたら(オニヒカゲワラビ)

【京都府レッドデータブック】だそうです。茹でてマヨネーズで食べてみたらアスパラガスと同じような味でした。来年こそは出初めに採りに行こうと思いましたが、鬼が笑うかも知れません。私も今年で76歳になります。来年は喜寿を迎えます。孫娘も今月からソラシドエアのアテンダーとして東京に就職、もう一人は福岡の麻生専門学校に入学しました。仕事の方もそろそろ引退をと考えますが好きなんです。明日は何処の納まりを描こうとか、又プランニングをする時が一番つらいけどワクワクします。しかし設計工期のない物件や公共施設のように書類の煩いのはやはり齢ですよ！やりたくないです。この年でCAD起こしてExcelファイルやWordファイル使って仕事をし、時々趣味のゴルフを楽しめば痴呆にはならないで済むのでは無いか等と、勝手に思っています。

さて、そろそろ鷹の話しに入ります。皆さんには2年前私の鷹が迷子になった話をしましたよね。あの子が当時ピーピーと鳴いていたのでピーコと名前を付けていたのですが、SNSで繋がっている鷹匠に「ハリスの鳴き声とは違う」と伝えると、鷹匠曰く「そのうちガーガーと鳴きますよ」と返信が来ました。現在2歳、足に付けた鈴を何時も鳴らしているのでピーコ改め、名前は【スズ】です。キジを食べさせた話もしましたが、迷子になった経緯もあるのでかなり長期間オキナワ(調教するときを使う長い30m程の紐)を付けて訓練を重ねて順調に調教も済みました。根気もいりますがとても従順な鷹に仕上がったと思っています。通常鷹匠はエゴウシと言う蓋の付いた朱肉盆みたいな漆塗の餌箱に肉の切り身を入れて呼び戻す時に蓋をカタカタ鳴らし条件反射で呼び戻すのですが、私は餌なしで笛と仕草だけで帰って来るように仕込んでいます。ここ1年位は毎朝女房と4キロ程(彼女は2キロ地点で帰ります)散歩していますがその折には鷹を部屋から連れ出して外に放します。思いっきり羽ばたいて遠いところまで飛んでいきます。最初は不安でした。2、3百メートル程歩いて笛を吹くと何処からともなく翼を真一文字に羽ばたきませず、わざなく我々の頭や肩をかすめて飛んできます。その飛び方はハリスホークの独特な飛び方のようです。グローブを差し

出すとフワッと止ります。実に可愛いですよ。特にアゲンストの時は止まった感触もない位上手に止まってきます。後になったり先になったりしてウォーキングが終わるまでついてきます。動物嫌いの女房が「可愛いわー」と言うくらいです。

そんなある日(3/11)の事です。20メートルほど先の水を入れかけの田んぼにアオサギが立っているの、まさかとは思いつつ鷹を投げたらまっすぐ飛んで行ってアオサギに掴みかかりました、ビックリです。開翼長1.8mデカイですよアオサギは。嘴が長く、カモの子供を突き刺して丸呑みする凶暴なサギです。頭掴んで抑え込み羽毛をむしり始めたので慌て家まで戻り長靴を履いて据え上げに。本能とは言え教えもしないのに良く獲ったものだと驚きました。これが311事件です。軽トラに載せて自宅の芝の上に運び数時間かけて食べさせました。その後3回アオサギに当てましたが何れも掴みそこないました。その後(3/29)、もっと大変なことが起きました。

329事件です。そこは311事件現場です。

この日も私の手から勝手に飛んでその田んぼの畔に下りました。向かい側からおじさんが(私より若いと思う)中型犬にリードを付けて歩いてきました。私から20m程離れたところ。311事件以来、ここに来るとスズはスイッチが入るようです。犬に向かって飛び掛かりました。おじさんは蹴ったりして防衛していました。慌てましたがどうしようもなかった。笛吹いて呼ぶと手に帰ってきました。大事にならずに助かりましたが、平謝りでした。

329事件以後は自由には飛ばしていません。

スズは朝部屋から出せとギャーギャー騒いでいますが怖くてその気になりません。以前所持していた鷹(ミスズ)も、繋いでいる大型犬に飛び掛かり足をかまれて骨折して安楽死をさせてしまいました。ただ餌を与えるだけの飼育はしたくないので困っています。観賞用であればもっときれいな鷹がいるのですが、鷹匠には注意を受けていたのです。「ハンドレヤードの雌のハリスは荒くなる子が多いから要注意ですよ」頭の良い鷹だから凄く慣れますが自分を人間と同じと思っているのです。ペアレントレヤードなら繁殖にでも出来るのですが、ハンドレヤードとは孵化したヒナを人間が育てた個体を言います。ペアレントレヤードとは親に育てられた個体の事です。ハンドレヤードの猛禽の雌はハリスホークに限らず人間に発情することが多く人工授精でないと繁殖できないのです。ドイツに世界的なヨーク・フライと言う鷹のブリーダーがいます。彼の鷹は北欧特有の真白のオオタカ(アルビダス)で、とても貴重な鷹です。中でもウルトラホワイトやスーパーホワイトとなると初生で数百万円しますが瞬く間に売れて無くなります。そのヨーク・フライが昨年で高齢のためブリーダーを辞めてしまいました。2年前から注文していたのですが、HPAIとコロナの関係で来なかった。

もう手には入りません。欲しかった。

本日の私の卓話は困った話で終わります。



雑誌紹介  
広報雑誌委員長 坂田師通君



長期行動計画委員会案内  
藤本範行君

☆BOX披露 親睦活動委員長 岩切 一浩 君  
<ニコニコ・財団・米山BOX>

【坂田師通君】山口貴史君の入会を心からお祝い申し上げます。

【多賀学昭君】結婚記念祝いのお礼として。

【近藤真司君】誕生日お祝いのお礼として。



☆出席報告 出席委員長 関 康仁君

出席状況 (4/4)

会員数	41名
出席会員数	32名
ホーム出席率	80.00%
前々回修正出席率	85.00%



ソングリーダー 多賀君



ピアノ演奏 森さん

「ロータリーの目的」

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励しこれを育むことにある。具体的には、次の各項を奨励することにある。

- 第1. 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること。
- 第2. 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること。
- 第3. ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を實踐すること。
- 第4. 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること。

ロータリアンの行動規範

ロータリアンが使用するために次の行動規範が採択された。

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。

- 1) 個人として、また事業において、高潔さと高い倫理基準をもって行動する。
- 2) 取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職業に対して尊重の念をもって接する。
- 3) 自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導き、特別なニーズを抱える人びとを助け、地域社会や世界中の人びとの生活の質を高める。
- 4) ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とすような言動は避ける。
- 5) ロータリーの会合、行事、および活動においてハラスメントのない環境を維持することを支援し、ハラスメントの疑いがあれば報告し、ハラスメントを報告した人への報復が起こらないよう確認する



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1、真実かどうか
- 2、みんなに公平か
- 3、好意と友情を深めるか
- 4、みんなのためになるかどうか